

L'ACTUALITÉ EN QUELQUES CHIFFRES

Besoins de financement : 10M €
Nombre d'établissements : 67 établissements
Dont 23 écoles, 22 collèges et 11 lycées
Nombre d'élèves : 22 330 élèves

LE COMITÉ EXÉCUTIF :

M. Daniel Hurstel
président de la Fondation Saint Matthieu, membre de droit

M. Pascal Gautier
président de la Fondation Saint Matthieu Val d'Oise

Mme Catherine Barlatier
personne qualifiée, Vice-présidente d'OGEC

M. Olivier Berthier
personne qualifiée, contrôleur de gestion

Mme Florence Cazelles-Kahn
personne qualifiée, experte comptable

M. Benoît Collier
président APEL95



VOTRE CONTACT PRIVILÉGIÉ

Marie-Christine de SOYE
01 34 17 33 36 - fsmvaldoise@fondation-st-matthieu.org
1 avenue du Marais 95100 ARGENTEUIL

N'OUBLIEZ PAS QUE CHAQUE DON COMPTE !



1125FSEVO - Crédits photos : @École du réseau de la Fondation Saint Matthieu - DEPs

M. Vincent Cordonnier
délégué général de la Fondation Saint Matthieu

Mme Marie-Christine de Soye
responsable Associations Immobilières de l'Enseignement Catholique du Val d'Oise

M. Philippe Derre

président de l'OGEC Sainte-Marguerite d'Eaubonne

M. Hubert Duchatellier,

personne qualifiée Formateur Conseil

M. Georges Evina

président de l'APEL académique de Versailles, cadre d'exploitation logisticien

M. Denis Faupin

membre du Comité Diocésain de l'Enseignement catholique du Val d'Oise (CODIEC)

M. Emmanuel Fourcaud
personne qualifiée, chef d'entreprise
Mme Orlane François
secrétaire APEL95 - Responsable ICF APEL95

Mme Séverine Gromez
présidente OGCD – CODIEC

M. Eric Le Hay

personne qualifiée ex cadre d'une banque

Mme Fanny Lebaillif

secrétaire générale direction Diocésaine du Val d'Oise

M. Jean-Marc Naudi-Bonnemaison

directeur diocésain de l'Enseignement catholique du Val d'Oise

Mme Myriam Planchon

personne qualifiée

M. Frédéric Ronsmans

directeur Notre Dame de la Providence Enghien

Mme Cassandra Warrington

chargée de communication DDEC95



AGIR ENSEMBLE DANS VOTRE RÉGION

AUTOMNE 2025 # 12

VAL D'OISE

Édito

L'école catholique a besoin de nous plus que jamais. Elle doit faire face à de nombreux défis, parmi lesquels celui du financement de ses projets. Notre nouveau Secrétaire Général, Guillaume Prévost, y consacrera toute son énergie, mais il ne peut agir seul. Parents et grands-parents, il nous revient aussi de défendre nos valeurs et nos convictions.

Comment ? En renouvelant notre confiance envers ceux qui éduquent chaque jour nos enfants en Val d'Oise, sous la conduite du Directeur diocésain, Jean-Marc Naudi Bonnemaison, et en leur donnant les moyens de leurs ambitions.

20 établissements du Val-d'Oise se sont lancés dans des projets majeurs : rénovation thermique, construction de gymnases, modernisation ou reconstruction. Des initiatives rendues possibles grâce à des montages financiers complexes, à l'engagement de bénévoles et des équipes de direction.

Chaque famille peut faire un geste, petit ou grand, qui entraîne d'autres soutiens. La Fondation Saint Matthieu porte cet élan en finançant les investissements nécessaires à l'éducation et à l'avenir des jeunes, tout en offrant aux donateurs des avantages fiscaux.

Ensemble, faisons grandir l'école catholique.

CES ÉCOLES ONT ÉTÉ AIDÉES GRÂCE À VOUS !

ÉCOLE SAINT-Louis SAINTE-THÉRÈSE ENGHien-LES-BAINS (95)



L'école Sainte-Thérèse accueille les élèves de la petite section de maternelle au CP. L'école Saint-Louis quant à elle regroupe les classes du CE1 au CM2. Le projet a consisté à réunir toutes les classes sur un même site et aménager des classes et des espaces partagés pensés pour leur bien-être et leur épanouissement, des équipements numériques innovants, des espaces de lecture et de créativité, une salle de motricité avec des modules adaptés...

Pour ce projet 46 donateurs ont apporté 21 913 €. Un grand merci !

LES BESOINS RESTENT GRANDS !

Nos défis pour 2025-2026

De petits projets de rénovation de cours de récréation mais aussi de gros projets immobiliers sont en préparation et attendent le bouclage de leur plan de financement. Il faut mobiliser dès maintenant des ressources pour soutenir ces projets par des aides directes ou des prêts remboursables fournis par la Fondation Saint Matthieu grâce à vos dons.

Projet de rénovation de cours ou de façades à : Argenteuil, Eaubonne, L'Isle Adam, Margency, Montmagny ou Sarcelles

Projet de reconstruction à Cormeilles, Ecouen, Enghien, Pontoise ou Saint Leu

Projet d'extension à Franconville, Soisy, ou Taverny

Projet de gymnase à Louvres, ou Magny



Pascal GAUTIER
Président

www.fondation-st-matthieu.org/val-d-oise

ÉCOLE NOTRE-DAME ARGENTEUIL (95)

Les 440 élèves ont encore besoin de nous quant à l'aménagement de la cour. En 2024, dans le cadre du projet Notre École, Faisons-La Ensemble, la communauté éducative et les élèves ont exprimé leur volonté d'améliorer le climat scolaire. C'est dans cette dynamique qu'est née l'initiative de repenser les espaces, en particulier la cour de récréation. Ce projet ambitieux vise à favoriser le vivre-ensemble en aménageant un espace modulable adapté aux différents jeux proposés.

Il s'inscrit également dans une démarche citoyenne et éducative, impliquant activement les élèves dans leur parcours d'apprentissage et de sensibilisation à la santé.

BESOIN DE FINANCEMENT : 50 000 €



ÉCOLE SAINTE MARIE TAVERNY (95)



L'école Sainte Marie fait appel à nous pour refaire les classes de petite section. Le projet commence par l'aménagement de l'actuelle bibliothèque pour accueillir la petite section le temps de la rénovation des anciennes classes. L'école sainte Marie de Taverny accueille 220 élèves. Plus que centenaire elle a su s'adapter au fil des ans à l'évolution des familles, de la société et de l'enseignement en conservant son caractère propre d'école catholique. Elle dispose d'un enseignant spécialisé ainsi que des intervenants en anglais et théâtre pour toutes les classes. Grâce au partenariat avec la municipalité, elle bénéficie de nombreuses prestations calquées sur celles des écoles communales lui permettant une parfaite intégration locale. Elle accueille les élèves dès l'âge de 2 ans.

BESOIN DE FINANCEMENT : 50 000 €

ÉVÈNEMENTS

La Fondation Saint Matthieu parcourt actuellement la France pour aller à la rencontre des familles, des enseignants et des amis de l'école catholique. Ce tour de France inédit, mené à bord du Caf'école, donne la parole à tous ceux qui souhaitent partager leur expérience et leurs raisons d'aimer l'école catholique.

Suivez toutes les étapes et découvrez les témoignages recueillis sur : www.fondation-st-matthieu.org/tour-de-france/relaisdesregions

DES NOUVELLES DE CES ÉCOLES !

L'école Notre Dame est une école de 19 classes : 12 classes élémentaires, 4 maternelles, 1 dispositif ULIS et deux enseignantes spécialisées pour un effectif total de 440 élèves, située en plein cœur du quartier des Coteaux à Argenteuil. L'année 2024-2025 a été marquée par de nombreux travaux de rénovation et d'amélioration du cadre de vie et de la sécurité :

- Réfection totale du sol amortissant de l'aire de jeux maternelle (coût 13 400€) ainsi que des travaux de sécurisation
- Etude et mise en place de systèmes de rafraîchissement des salles de classe pour lutter contre la chaleur l'été (15 500€)
- Importants travaux de réfection de la façade extérieure en bois du bâtiment de restauration dont les clins se dégradent et sont dangereux pour les élèves (coût de la réfection: 68 000€ dont 40 000€ d'aide de l'OGCD)

Myriam Cardinal, Cheffe d'établissement



3 QUESTIONS À

Mélanie Roig, Directrice de la collecte

Quel est le rôle de la collecte dans la mission de la Fondation Saint Matthieu ?

La collecte est le cœur battant de la Fondation : sans la générosité des donateurs, nous ne pourrions pas aider les écoles catholiques à faire face à leurs urgences ou à développer de nouveaux projets. Chaque don, petit ou grand, contribue à offrir aux élèves un cadre d'apprentissage digne et porteur d'espérance. Mon rôle est de faire le lien entre ces besoins très concrets et la générosité de celles et ceux qui veulent s'engager à nos côtés.

En quoi le soutien des donateurs est-il essentiel pour les écoles catholiques en difficulté ?

Beaucoup d'écoles n'auraient tout simplement pas les moyens de financer seules leurs travaux ou leurs équipements. Les dons représentent alors une bouffée d'oxygène : ils permettent d'assurer la sécurité des bâtiments, d'améliorer le confort des classes ou encore de moderniser des infrastructures devenues vétustes. Concrètement, c'est grâce aux donateurs que des centaines d'élèves peuvent continuer à apprendre dans de bonnes conditions.

Quel message souhaitez-vous adresser à celles et ceux qui s'engagent aux côtés de la Fondation ?

Je voudrais leur dire merci, de tout cœur. Leur fidélité et leur confiance nous touchent profondément. Chaque donateur s'inscrit dans une véritable chaîne de fraternité et de transmission : il redonne aujourd'hui à l'école catholique ce qu'il a lui-même reçu hier. Ensemble, nous portons l'espérance que ces établissements resteront vivants et ouverts, pour accueillir les générations de demain.

Si j'ai une question
à qui m'adresser ?

> Mélanie Roig, Directrice marketing
au 01 45 49 63 77 ou à
melanie.roig@fondation-st-matthieu.org



TÉMOIGNAGES

Je trouve important d'aider nos écoles catholiques pour que les enfants puissent se construire sainement et avoir un apprentissage de base solide, pour que vivent nos villages, pour soutenir tous les laissés-pour-compte...

Donateur fidèle

Ces écoles sont importantes parce qu'elles apportent ce plus qu'est la reconnaissance de l'élève en tant que personne, les parents d'élèves en tant que membres de la communauté des écoles libres.

Nos enfants sont tous passés par la même école privée catholique avant de partir dans un lycée public. Cela date...

Maintenant qu'ils sont eux-mêmes parents ils font le même choix dans la mesure du possible suivant l'endroit où ils habitent.

Donatrice fidèle